En ninguna parte del globo se presta tanta atención a los cuidados corporales como en el Japón. La limpieza de los japoneses es de origen religioso. El sintoísmo prescribe las abluciones repetidas. El hecho es que los japoneses, pobres o ricos, se bañan hasta cuatro veces al día. Los baños preferidos son los baños calientes, de 42 a 45 grados. Las tertulias más gustadas por los jóvenes, de uno y otro sexo, tienen lugar en verdaderas hermosas piscinas.

Quien no dispone siquiera de una tina va a un establecimiento de baños. Tokio cuenta no menos de 1,100 de estos establecimientos, en donde se sirven,

por término medio, 500,000 baños por día.

Las poblaciones costeñas se puede afirmar que son de anfibios, tal es la frecuencia con que pasan de la tierra al agua.

La natación es uno de los grandes deportes na-

cionales japoneses.

\* \* \*

Según la estadística oficial del Banco federal de los Estados Unidos, la producción mundial de oro en 1933 llegó a 495 millones de dólares. Ahora bien, Charles Rist, famoso experto monetario, señala el hecho de que 450 de estos millones fueron a esconderse, asustados por el desorden que han creado en todo el globo los directores de la economía. En efecto, sumando las reservas metálicas de los bancos de emisión de los 49 principales países, se encuentra que su stock de oro no aumentó sino en 45 millones de dólares, el mismo año 1933.

\* \* \*

Habiendo suprimido los harenes, Mustafa Kemal ha creado una penosa situación a los eunucos turcos. No hallan colocación ni quieren volver a Abi-